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Бильярд в пОлОвине десятОгО,  
или спОрт серьезных людей
«МИР БИльяРДА» — ОДИН ИЗ ПЕРВыХ МАГАЗИНОВ, ПРОДАЮщИй ТОВАРы Для БИльяРДА, ДВАДцАТь ТРЕТИй ГОД СУщЕСТВУЕТ НА РыНКЕ БАшКИРИИ.  
БЕСЕДУЕМ С СОЗДАТЕлЕМ МАГАЗИНА, ПРЕДСЕДАТЕлЕМ АССОцИАцИИ лЮБИТЕлЕй БИльяРДНОГО СПОРТА БАшКИРИИ МУРАТОМ БАшИРОВыМ  
ОБ ОСОБЕННОСТяХ НИшЕВОГО БИЗНЕСА В УфЕ.

— мурат, вы были од-
ним из первых в уфе, кто 
начал продавать все для 
бильярда. Почему выбра-
ли именно это направле-
ние — бизнес или личные 
предпочтения?

— Мы начали занимать-
ся бильярдом в 1997 году 
и работаем до сих пор. 
Идею заняться продажей 

бильярдов в своем регионе подал мне дирек-
тор минской фабрики «Динамо», которая на тот 
момент производила бильярдные столы. Он рас-
сказал, что они разлетаются, как горячие пирож-
ки, и по дружбе отгрузил мне первую партию.  
Тогда у нас еще не было своего магазина, и мы 
выставляли столы на продажу в спорттоварах на 
улице ленина и проспекте Октября. Поэтому, от-
вечая на вопрос — бизнес или предпочтения — 
скажу, что сначала бизнес. Но к 2000-му году я 
втянулся, сам стал играть и играю до сих пор в эту 
увлекательную игру.

— Что происходило в бизнесе за эти годы? 
взлеты, падения или стабильность?

— Самый лучший период был с 2002 по 2010 
годы. Бильярд был одним из любимых раз-
влечений. В то время наш бизнес развивался 
динамично — при участии компании «Мир 

бильярда» в Уфе открылось около десяти клу-
бов, в их числе бильярдные клубы «Массэ», 
«Боярд», «Академия», «Соло». Большая часть 
этих клубов была создана либо мной, либо в 
партнерстве. 

С 2013 по 2018 годы было небольшое затишье, 
как, наверное, и в других сферах бизнеса.

— как справлялись со снижением продаж? 
— Основное — пришлось сократить расходы. 

Чтобы увеличить оборот, расширили ассорти-
мент за счет игротеки — аэрохоккей, настоль-
ные хоккей и футбол, дартс — на них сейчас есть 
спрос у молодежи. 

— как сейчас обстоят дела?
— Со второй половины 2019 года продажи 

пошли в гору, я могу их сравнить с объемами 
2001 года, что не может не радовать. Покупают 
сувениры на подарки, в том числе и очень до-
рогие. Например, кии ручной работы стоят от 10 
тыс. до 600 тыс. рублей, как автомобиль. цена 
зависит от породы дерева, из которого сделан 
кий, инкрустации — это может быть и золото, и 
драгоценные камни, и слоновая кость. 

— Бильярд — это спорт. в уфе проходят со-
ревнования? если да, какое участие вы в них 
принимаете?

— Раньше мы проводили много турниров, в 
основном на своих площадках. В настоящее вре-
мя все турниры проводятся под эгидой федера-
ции бильярдного спорта Башкирии, также наши 
спортсмены ездят на всероссийские и междуна-
родные турниры. Наиболее яркими спортсме-
нами сейчас могу назвать Артема Саитгалеева, 
Илью Старосельского.

— какие планы на будущий год?
— Мы уже два года без своего бильярдного 

клуба, поэтому наша задача — открыть в сле-
дующем году один-два клуба, один из которых 
будет небольшим, но статусным, а второй — 
спортивным с большим количеством столов, 
15–25 штук. Все зависит от площадки, которую 
найдем.


